

Precarización del empleo, foco rojo para México: PNUD (El Financiero 18/02/09)

Precarización del empleo, foco rojo para México: PNUD (El Financiero 18/02/09) Leticia Rodríguez Miércoles, 18 de febrero de 2009 Frente a la crisis económica actual, los dos aspectos más alarmantes para México son la detención del crecimiento del empleo formal y la precarización del mercado laboral, por la posibilidad de que aumente la economía informal, lo que agravaría la situación en materia de prestaciones sociales, principalmente de salud. Magdy Martínez-Soliman, representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en nuestro país, advirtió que otro de los temas delicados es la restricción del crédito, por lo que resulta fundamental mantener la inyección de recursos, no sólo para las grandes empresas, sino para las de menor tamaño. En una reunión para dar a conocer los trabajos que realiza el organismo sobre la medición del Índice de Competitividad Social (ICS) consideró que si bien los planes de infraestructura del gobierno constituyen una medida positiva para generar más empleos, es necesario que no se queden sólo en las grandes obras, sino que se complementen con los proyectos en las comunidades, a fin de que los trabajos beneficien no sólo a los hombres, sino también a las mujeres. Además de la inversión en obra pública es fundamental que el gobierno aumente la cobertura social y mantenga programas como el Oportunidades. Junto con la oficina de Investigación en Desarrollo Humano del PNUD en México recomendó estar pendientes de que no aumente el trabajo infantil, toda vez que en épocas de crisis se puede recrudecer, no sólo en el campo sino también en la ciudad, y esto es inadmisibles, porque el espacio más propicio para los niños es la escuela. De acuerdo con la edición número dos del Boletín de Competitividad Social, presentado ayer -en el que por primera vez se calcula el ICS para todos los estados de la República-, el Distrito Federal, Nuevo León y Baja California son altamente competitivos en lo económico y en lo social, mientras que Chiapas, Oaxaca y Guerrero presentan bajos niveles de competitividad en ambos rubros. El documento incluye un estudio sobre los rendimientos laborales a la educación, destacando que entidades como el Distrito Federal, Nuevo León y Quintana Roo son las que aparecen con mayores remuneraciones a la escolaridad, en tanto que las de menores correspondieron a Morelos, Tlaxcala y Guerrero. Revela que estados que anteriormente aparecían con baja competitividad social mejoraron su posición notablemente debido a la contribución que tiene la educación al ingreso de los hogares. Los elementos que componen el ICS son: trabajo infantil, intensidad de la jornada laboral, acceso a servicios de salud, pobreza salarial y formalidad del empleo. "A diferencia de la competitividad económica, que consiste en la capacidad de una economía para producir y colocar valor agregado demandado en los mercados, la competitividad social se refiere a la capacidad de una sociedad para generar bienestar continuo requerido por sus miembros."